El senyor president:

Senyor president, li pregue que acabe.

El senyor president del Consell:

... -perdón- en que sigamos teniendo esas infraestructuras que nos dotaron y que nos impiden ahora aplicar la Logse con eficacia.

El senyor president:

Moltes gracies, senyor president.

Per a formular la pregunta, en representacio del Grup Popular, el senyor Castelló te la paraula.

El senyor Castelló Boronat:

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor presidente del Consell ¿cuál es la valoración que hace el Molt Honorable President de la coyuntura económica y de las perspectivas de futuro de la Comunidad Valenciana y especialmente en lo que se refiere a la generación de empleo estable?

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gracies, senyor Castelló. Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló, la coyuntura económica sólo puede ser valorada en estos momentos de forma muy positiva, si atendemos a cualquiera de los indicadores de coyuntura.

Pero a mí me gustaría, si me lo permite, resaltar algo más importante. Y es que esos mismos indicadores de coyuntura nos dicen que si seguimos trabajando en la misma dirección, si seguimos aplicando las mismas políticas, la mejoría económica, esta mejoría económica que disfrutamos, será progresiva y nos podrá acompañar en los próximos años. Esa es una valoración realista en base a datos y estudios y no voluntariosa, como estábamos desgraciadamente acostumbrados a escuchar en esta tribuna, que después los hechos contradecían notablemente.

Estamos en una fase expansiva de nuestra economía, con una buena salud y -lo que es más importante- con un gran dinamismo. En este primer trimestre, las ventas exteriores de nuestra comunidad han ascendido a 550.000 millones de pesetas, lo que significa un incremento del 10% con respecto al mismo período del año anterior.

Otro dato muy positivo es que todos los sectores, absolutamente todos, están en clara mejoraría, en una gran recuperación y en un buen momento. Y ese buen momento económico se está traduciendo, afortunadamente, en una generación neta de empleo. En este período de crecimiento estable y sostenido, que no se recordaba desde hace más de una década, vamos a poder corregir los desequilibrios importantes que padecía esta sociedad.

Y acuérdese su señoría que el principal problema con el que nos enfrentábamos a las elecciones era el del paro. El paro, que es el problema que sigue siendo el más grave de los que afecta a nuestra comunidad, aunque para la oposición, los grupos de oposición de esta cámara, sea un tema olvidado, porque no hayan ni preguntas, ni iniciativas en esa dirección. Parece o que tienen mucha confianza en el gobierno o que les ha dejado de preocupar el problema del paro.

Nada más llegar a nuestra responsabilidad conseguimos firmar con los agentes sociales el Avef, y hoy podemos decir afortunadamente, y con voz firme, que hay menos paro, más generación de empleo y, sobre todo, que este empleo generado es de mayor calidad.

Desde julio del 95, cuando asumimos nuestras responsabilidades de gobierno, hay 75.392 parados menos en las listas del Inem. En menos de tres años hemos reducido el paro registrado en un 29%. Este mes de mayo nos hemos situado en una tasa de paro del 12,10%, como no se recordaba en esta comunidad desde hace muchos años.

Si hablamos de Epa, ya que no quiero utilizar solamente una fuente de información, si hablamos de la Encuesta de Población Activa, los resultados son iguales. Hasta marzo, que es el último período medido, 74.300 parados menos. La tasa de paro ha caído, en términos de Epa, exactamente igual que en el Inem, en 5 puntos.

En ambos casos, el paro registrado, el Inem, o el paro estimado, Epa, los resultados de la Comunidad Valenciana son manifiestamente mejores que los del conjunto de España, algo que no sé por qué de vez en cuando —debe ser la única excusa que se le ocurre a la oposición— intentan negar pero sin eficacia.

Mire, señoría, los afiliados a la Seguridad Social han aumentado en la Comunidad Valenciana desde 1995, desde junio del 95, en 129.000 personas. Y, además, es un empleo, como le decía, de calidad. El número de contratos indefinidos se ha multiplicado por tres en sólo un año. Solamente en el último año han sido 180.469 los contratos indefinidos que se han firmado en la Comunidad Valenciana, lo que supone un 10,9% más de los contabilizados en España.

Y lo único que tenemos que hacer, según mi criterio, es seguir aplicando las políticas actuales para conseguir que el paro se siga rebajando y conseguir una mayor estabilidad en el empleo. Estaré encantado, y ya lo he propuesto en alguna ocasión, en poder volver a concertar con los agentes sociales para unir esfuerzos en lo que tiene que ser una lucha que nos incumbe a todos, una lucha común.

Le decía que sólo desde la necedad se puede negar la evidencia y discutir estos datos que yo reitero permanentemente para que alguno, desde su lectura en *el Diario de Sesiones*, los pueda discutir en el futuro. Nadie les podrá decir a esas casi 70.000 personas, mujeres y hombres de la Comunidad Valenciana que han salido afortunadamente de la lista del paro, que no se está luchando con eficacia contra el paro. Nadie podrá decirles a esas 129.000 personas que se han inscrito en la Seguridad Social que están soñando y que el trabajo que han obtenido no es real. Y nadie podrá decirles a todas esas personas, casi 109.000, que han encontrado un puesto de trabajo por primer vez estable o han transformado...

El senyor president:

Senyor president, el seu temps.

El senyor president del Consell:

...el suyo precario en estable, que esto no es así. Afortunadamente –gracias, señor presidente–, estamos en la buena dirección y en esa dirección vamos a seguir trabajando.

El senyor president:

Moltes gracies.

Per a formular la pregunta en nom del Grup Socialista, el seu Sindic, senyor Moreno, te la paraula. (*Remors.*)

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.